
MU. 

.ç. 

o Ão 

ESTADO DO MARANHÃO 
CAMARA MUNICIPAL DE SÃO BERNARDO 

CNPJ: 07-629. 520/0001-07 
Rua Conego Nestor n'215-Centro, CEP: 65.550-000. 

São Bernardo-MA 

Ata da 49  Sessão Ordinária da 190  Legislatura da Câmara Municipal de São 

Bernardo/MA do Ano Legislativo de 2022, realizada em 11 de Março de 

2022. 

Aos onze (11) dias do mês de março de dois mil e vinte e dois (2022) às dez 

horas e trinta minutos (10h 30min) reuniram-se no Plenário José Nunes 

Prado os senhores vereadores: Alberto Luiz dos Reis Sousa, Bernardo dos 

Santos Tomaz, Bernardo José Tribuzi de Carvalho, Claudemir dos Santos 

Braga, Déborah de Lourdes Portela Braga, Francisco das Chagas Carvalho 

Silva, Jaciel Rodrigues de Araújo, James Lopes Pereira, João Batista de Lima 

Costa, José Jailton Silva Spindola e Marcus Filipe Alves da Costa. Constando 

todos os senhores vereadores o Presidente João Batista declarou aberta a 

sessão e pediu que fosse feita a leitura bíblica e em seguida a leitura da ata 

da sessão anterior. Logo depois foi colocada a ata em discussão e votação, 

sendo a mesma aprovada por todos os presentes. Passou-se a leitura do 

Expediente do Dia. Projeto de Lei n2  01/2022 de autoria do Legislativo 

Municipal; Projeto de Lei n2  02/2022 de autoria do Executivo Municipal; 

Projeto de Lei n2  03/2022 de autoria do Executivo Municipal; Projeto de Lei 

n2  04/2022 de autoria do Executivo Municipal; Requerimento de n2  16/2022 

de autoria do vereador José Jailton Silva Spindola; Requerimento de 

17/2022 de autoria do vereador José Jailton Silva Spindola; Requerimento de 

n2  18/2022 de autoria do vereador José Jailton Silva Spindola e 

Requerimento n2  19/2022 de autoria da vereadora Déborah de Lourdes 

Portela Braga. Passou-se aos inscritos no Pequeno Expediente. Vereador 

Jaciel Rodrigues passou a palavra. Vereador Francisco das Chagas passou a 

palavra. Vereador Bernardo Tomaz deu bom dia a todos, aos companheiros 

vereadores, agradeceu a Deus por mais este dia e a presença da galeria. Logo 

depois parabenizou todas as mulheres pela passagem do dia das mulheres. 

Em seguida citou o Secretário de Comunicação e disse que não iria se 

rebaixar, pois a conduta do mesmo já é conhecida de todos. Que no seu 

programa de radio o que existe muito é mentiras e as obras só foram feitas 
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na cabeça do mesmo e citou algumas inacabadas e outras a serem feitas e o 

povo continua reclamando e cobrando. Depois falou de algumas estradas 

que estão em péssimas condições e da escassez de agua no bairro Mamui. 

Em seguida falou da saúde publica no município e disse que é a pior, pois 

não há material para fazer nenhuma cirurgia de Hérnia ou Cesariana e por 

isso removem os pacientes para Santana ou Luzilândia sobrecarregando 

estes municípios e mandam em carros comuns, porque do contrario o 

hospital não recebem. E a falta de remédio tanto no hospital como nos 

postos é de conhecimento de todos. Não existem remédios nem mesmo 

para pressão e diabetes. E o Secretário ainda trata mal quem o questiona. 

Depois falou que foram gastos milhões em construção e reformas de 

colégios, mas os mesmos apresentam diversos problemas estruturais. Que 

cobra sempre por conhecer a realidade do povo e do município. Depois 

finalizou dizendo que não existe uma obra no município feito com recursos 

próprio e sim através de emendas concedidas e que o Prefeito não fez com 

dinheiro do município nenhum cupim para uma cobra morar. Vereador 

Marcus Filipe deu bom dia a todos, a galeria presente e todos que 

acompanham pelas Redes Sociais. Em seguida se dirigiu ao Vereador 

Bernardo Tomaz e disse discordar da sua fala onde o mesmo afirma não 

haver obras feitas com recursos do município e que o mesmo só pode estar 

cego ou com problemas de Alzheimer precoce. Mas que a população sabe 

que foram muitas e reconhecem o trabalho do Prefeito. Passou-se a ordem 

do dia. O Presidente colocou em votação Projeto de Lei n2  01/2022 do 

Legislativo, sendo aprovado por todos os presentes, Projeto de Lei n 

02/2022, sendo aprovado por todos os presentes, Projeto de Lei n2  03/2022, 

encaminhado para a Comissão de Constituição, Legislação, justiça, Redação e 

Administração, Projeto de Lei n9  04/2022, encaminhado para a Comissão de 

Constituição, Legislação, justiça, Redação e Administração, Requerimento n2  

16/2022, sendo aprovado por todos os presentes, Requerimento n2  

17/2022, sendo aprovado por todos os presentes, Requerimento n9 
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18/2022, sendo aprovado por todos os presentes e Requerimento n2  

19/2022, sendo aprovado por todos os presentes. Passou-se aos inscritos no 

Grande Expediente. Vereador Jaciel Rodrigues deu bom dia a todos e 

agradeceu a todos que acompanham pelas redes sociais. Depois disse que 

durante os últimos seis anos, na região dos currais, só foi colocada uma caixa 

d'agua e uma rede de canos e que não foi concluída e existem ruas que 

nunca chega agua. E que a reforma da estrada do Enxu, foi um pedido dele, 

mas que não tem qualidade nenhuma. E hoje os problemas já estão 

aparecendo. Depois pediu ao Secretário responsável ou quem de fato manda 

que cuide com urgência da reforma do Colégio Celia Cristina, porque a escola 

custou em torno de seis milhões e o teto estar para cair, que em cada sala só 

existe uma tomada de energia. Neste momento o Vereador Alberto 

perguntou se era o teto ou o forro e o mesmo pediu desculpas e corrigiu que 

era o forro. E a agua não sobe para os banheiros, que não tem pressão, ou 

seja, uma obra nova com vários problemas. Que o colégio da Faveira 

também estar péssimo, caindo o forro, mal feito. Em seguida pediu ao 

Secretário de Saúde, que acelere e conclua a obra do hospital. Que assim 

como cobra se acontecer tudo que dizem ele volta à tribuna e agradece. Que 

existem vários carros alugados, mas nenhum fica no hospital a disposição 

para alguma necessidade. Disse que sempre fez cobranças por melhores 

serviços ao Secretário de Saúde, independente de quem seja o nomeado. 

Por fim cobrou mais ação da Assistência Social e que visite as famílias. 

Vereador Francisco das Chagas deu bom dia a todos, Presidente, nobres 

vereadores e a todos que assistem. Depois agradeceu ao Prefeito João Igor 

pelas obras que fez e por sempre atender os seus pedidos e citou varias 

obras que foram realizadas na gestão e citou como exemplo o poço que hoje 

abastece os moradores da MA-034 que sempre cobrava porque era um 

sonho antigo dos moradores e o Prefeito fez no seu primeiro mandato. 

Depois disse que no Posto de Saúde do São Raimundo existem médicos e 

remédios. E no futuro uma nova Escola será construída. Por isso reconhece o 
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realizadas, mas de péssima qualidade com valores subfaturados. Vereador 

Bernardo José pediu que esquecesse os 44 anos da gestão passada. E lembre 

que o gestor foi eleito para trabalhar que é sua obrigação. Por fim 

parabenizou as mulheres pelo seu dia. Passou as Preposições. Vereador 

Bernardo José pediu aos colegas, que juntos, peçam informações sobre a 

reforma da estrada do Bairro Faveira ao Povoado Enxú. Passaram-se as 

Explicações Pessoais. Vereador Jaciel Rodrigues passou a palavra. Vereador 

Francisco das Chagas passou a palavra. Vereador Bernardo José comunicou 

que já havia entregue ao Secretário da Casa o oficio justificando a sua 

ausência na sessão anterior. Vereador Marcus Filipe disse que já fez parte 

sim do grupo politico anterior e que foi fiel e chegaram a perder as eleições 

juntos, mas que vivemos em plena democracia e todos tem o direito de ir e 

vir e escolha e hoje se sente bem por estar desde lado. Que muitos que 

vieram de lá eram fies, mas sentiram o desejo de mudar e o fizeram. 

Vereador Bernardo Tomaz passou a palavra. Logo depois o Presidente 

agradeceu a presença de todos, e deu por encerrada a sessão. Onde, eu, 

Bernardo Araújo Portela Filho, Secretário Execu ivo, lavrei presente ata que 

após 	a,Pry, da vai .V1rpelos em, 


